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会員増強・新クラブ結成推進月間

事前懇談会にて

第2189回　例会

2017年８月７日　P.M.0：30〜1：30　雨
●司会（占部憲一SAA）
●出席報告（豊島維大委員）
　会員出席　134名中　99名  　出席率 85.34％

　　　　　　　　前々回修正　出席率 96.69％
　ゲスト　西名古屋分区　ガバナー補佐　宮崎　薫氏
　　　　　第2760地区　地区筆頭副幹事　大橋昭治氏
　　　　　西名古屋分区　分 区 幹 事　白木良彦氏
　　　　　　　〃　　　分区副幹事　尾本和弘氏
　　　　　第2760地区　地区スタッフ　石黒　隆氏
　　　　　（米山奨学生） チャン・ディン・ファプさん
　ビジター　（名古屋RC）　　　　鈴木勝義氏
●ロータリーソング（志水哲也副委員長）
　「君が代」「名古屋中RCの歌」

●会長挨拶（坪井進悟会長）
　皆さん、こんにちは。宮崎ガバ
ナー補佐はじめ、地区・分区幹部
の皆様、本日はお忙しい所あり
がとうございます。宮崎ガバナ
ー補佐は、ホームクラブを除き、
最初に当クラブを訪問していた
だきました。また、先週の親睦例

会は最後まで楽しむことが出来ました。これも偏に
親睦活動委員会皆さんのお陰と感謝致します。
　７月10日㈪に第１回中長期ビジョン策定会議を
開催致しました。クラブのあり方や方向性を示す会
議でありますが、なかなか浸透するには至っていま

ガバナー補佐訪問 せん。そこで８月21日㈪に役員会を開催し、方向性
や時期を決めたいと思います。しっかり議論し、当ク
ラブの方向性を出したいと思いますので、皆様のご
協力をお願い致します。
　本日は、堀江四郎さんが記した当クラブが出来る
までの動きを、1969年３月からご紹介したいと思
います。
　３月12日、先日来、２度も３度も電話をいただい
た名古屋RCのSさんの訪問を受ける。矢場町100メ
ートル道路、若宮大通以南の中区全域の中で、名古
屋RCから分離してロータリーが新設されるという。
創立メンバーはどのような人たちだろうか。有力な
人たちは既にライオンズクラブに入会している。現
在、名古屋RC８名、名古屋北RC２名、名古屋西RC
２名、名古屋東南RC１名、名古屋南RC１名、名古屋
守山RC１名、その他もあるとして、ロータリー会員
は17〜18名である。私はこうしたSさんの話を聞い
て、日本で古いことにかけては３番目と聞いている
名古屋RCも、会員数が200名を超えると色々な意
味で地域分割も良いことですね。名古屋RCが８名、
その他クラブの方々も含め、すぐにでも出来ません
かね。新しい会員の10名、20名もないとは思えませ
ん。例えライオンズクラブに入会しておられても、
その息子さんや後継者の方々、若い力の人があると
思います。
　３月19日、名古屋RCのSさんがまたお見えにな
られ、RCの新設の件である。若宮以南の地域にはい
ささか問題もある。広小路以南と決めれば、名古屋
RCの有力会員がたくさん居るからかなり有利にな
る。しかし、広小路以南ではなく若宮大通以南につく
るのであるから、かなりの困難が予想されるが、な
んとかやってみなくてはならない。仮に大須RCと
名付けられている。Sさんのお話のうちから、何かし
らひしひしと迫ってくるロータリーの拡大への情熱
が伺われる。
　４月１日、Sさんから拝借した仮大須RCの名簿に
ついて、今日の名古屋RC例会で改めてSさんに聞
きただした。仮名簿は職業別電話帳から職業別に
ひろってみた。名簿でピックアップした方々には必
ずしもRCに入会してもらうと決めていないのだか
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ら、あなたはその候補者だと申し上げていない。名
簿に記載してはあるが、会員になるとは限らない。
従って名簿に記載されていなくても、適当な方がい
ればその方は立派なロータリアンであるでしょう。
　４月10日、名古屋RCのKさんから新設クラブの
件についてお話をいただいた。Sさんから、今まで
の経緯は全てKさんの耳に入っている。RC新設につ
いて、何かしらひしひしと伝わってくるものが感じ
られる。名簿にあった尾上君に電話をする。尾上君
は名古屋RCから分離し、新設クラブ案があること
を知っていた。それほど詳しく知らないのは私のう
かつであったかもしれない。尾上君はこの地域に詳
しく、RCが誕生するのは賛成だが、いささか事情が
あるようだから、と言葉を濁していた。私はその事
情が分からないまま、何かあることは少し感じた。
広小路以南説から若宮通以南に変わった経緯はど
うだったんだろう。最初は広小路以南に地域を分割
したら、との意見が出されたらしい。それが破棄さ
れ、地域分割には強い反対があるらしい。
　４月11日、Kさんは地区拡大委員長なのだそう
だ。第360地区ガバナーの小田切さんの２人には
RC新設拡大のある種の責任が負わされているよう
だ。任期まであと２ヵ月少々、その間に名古屋RCか
ら大須RCを分離誕生させようという難しい大事業
をやってのけようと企画している。いくつか新設ク
ラブに成功し、あと難しい名古屋RCに最後の力を
振り絞っているかに見受けられる。古いお付き合い
の川本ポンプを訪ねる。ライオンズクラブに籍を置
いたことがある。出席意の如くならず、自然退会し
たという。趣味の魚釣りで精一杯。RCの入会は勘弁
してくれという。川本ポンプの帰りに、栗田商会社
長の栗田さんを訪ねる。名古屋名南RCの出席委員
長を拝命したのだが、新設クラブは本社地元だから
喜んで入会しますとのこと。一喜一憂である。新設
クラブは難航するだろうか。その内に良い意見の目
処がたつだろう。午後になってKさんがやって来ら
れた。Kさんの訪問を受けるとは光栄の至りである。
会員を固める心構えについてアドバイスを受ける。
入会したくない方に無理におすすめしなくて良いで
しょう。しかし、是非とも入会していただきたい人が
あれば幾度も足を運ぶべきだ。かつて名古屋RCの
会長をされたM先生のお宅を２人で訪問する。ロー
タリーの拡大という意味で、M先生はすぐに出馬さ
れるものと思い、地域内の空気をお伝えするなど簡
単に考えていた。しかし、全くの青天の霹靂というべ
き、M先生は名古屋RCから新設RCに移ることをか
たく辞退された。名古屋RCには長くお世話になりま
した。もう老兵です。この辺りで色々書きかけた文
章を整理します。新しいRCは若い方々で自由にお

やりなさい、新しいクラブに移るのは勘弁して下さ
い。Kさんも私も刀折れ、矢尽きた感覚でM先生の家
を後にした。まだ他にも会員がいてM先生のように
勘弁してくれという人たちばかりではないだろう。
KさんはM先生のことは余り気にしないで全く新し
い立場で新しい会員をつくっていくのも意義のあ
ることではないですか。例え名古屋RCから堀江さ
んが１人でもやれますよ。まず発起人５人をつくり
なさい。その人ならという人がありませんかね。私
にはM先生の固持から、名古屋RCから新クラブに
移られた方はあまりないのではないか。ひょっとし
て私だけが２階に上げられ、はしごを外される羽目
になるのではないかとおぼろげながら不安になっ
た。Kさんは、発起人は誰が良いかと聞かれても余り
にも突然すぎて返答しようがなかった。急に浮かぬ
顔になったと見えて、私の気持ちを沸きたつよう、
心配したことはないですよ。やれば必ず成功します
よ。と何度も言ってくれた。私にとって思いもかけぬ
重大なことになったようだ。
　創立の半年前に、こんなことがあったようです。
本日も例会をお楽しみ下さい。

　９月４日㈪のガバナー公式訪問にあたり、名古屋
中RCよりロータリー財団へ寄付を行うこととし、
坪井会長より宮崎ガバナー補佐へ目録を贈呈しま
した。

●幹事報告（岩月雅章幹事）
①本日は今年度上半期会費納入期限です。会費未

納の方はよろしくお願い致します。
②事務局は８月11日㈮〜17日㈭が夏期休暇です。

緊急の場合は、幹事または副幹事までご連絡をお
願い致します。

③本日例会終了後、午後１時40分よりガバナー補佐
をお迎えし、クラブアッセンブリーを「桂」の間に
て開催致します。各委員長はクラブ計画書をご持
参の上、ご出席下さいますようお願い致します。

●お誕生日おめでとう
　伊藤（眞）さん　８／３　 　塩　谷　さん　８／５
　大 河 内 さん　８／18　 　平　松　さん　８／19

ロータリー財団へ寄付金贈呈
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ガバナー補佐訪問
第2760地区西名古屋分区ガバナー補佐　宮崎　薫氏

　R.I.の方針は、イアン・ライズリ
ー会長による「ロータリーに変
化をもたらす───ROTARY 
MAKING A DIFFERENCE」
です。ロータリーの奉仕活動は
色々ありますが、どのような
方法で奉仕することを選んで
も、奉仕を通じて人々の人生に

変化をもたらすということがその意図であると思
います。
　R.I.の戦戦略的優先事項は、クラブのサポートと
強化、人道的奉仕の重点化と増加、ロータリー公共イ
メージと認知度の向上です。クラブのサポートと強
化という点では、会員増強に尽きます。その中でも
特に女性会員や若年層の拡大をうたっています。女
性会員については色々議論があるとは思いますが、
クラブ戦略委員会でご検討いただきたいと思って
います。
　人道的奉仕の重点化と増加は、持続可能であるこ
とがキーポイントです。井戸掘りは、単にそれだけで
はなく、地域社会の人々が井戸を維持し、修繕できる
ようにしなければ意味が無いと言われます。一方的
な奉仕活動を単年度行い、その後どうなっているの
かを把握できていないことがあれば、それをフォロ
ーすることが必要です。継続性・持続可能性の重要
性を考えることは信頼性にも繋がると思います。
　ロータリー公共イメージと認知度の向上は、その
効果を高めるには協力パートナーや団体をうまく活
用することが必要です。特にロータリーファミリー
であるインターアクト、ローターアクト、LYRA、学友
などはもちろん、一般の方々の参加も必要だと思い
ます。また、追加事項で来年４月22日のアースデー
までに１人１本の植樹をしようという要請がありま
した。122万人のロータリアンがいるので、122万本
の植樹が出来ることになります。
　神野ガバナーの方針は、こうしたR.I.の意図を受
けてのものです。地区のテーマは「今日からロータリ
ーを楽しもう！」となっており、奉仕を通じてロータ
リー活動に楽しみを見出そうと言っておられます。
地区ビジョンは、「10年後、20年後も地区の輝きが

卓　　話

　近藤（直）さん　８／21　 　杉　本　さん　８／31
　坪 井 夫 人　８／１　　　髙 間 夫 人　８／２
　岡 崎 夫 人　８／６　　　神 谷 夫 人　８／12
　内 藤 夫 人　８／14　　　森 田 夫 人　８／16
　太 田 夫 人　８／18　　　篭 橋 夫 人　８／27

●ロータリー財団委員会報告（川口誉夫委員長）
　８月４日㈮に開催された地区ロータリー財団セミ
ナーに出席し、その席上にて財団並びにポリオのパ
ンフレットを預かって参りました。どうぞお持ち帰り
いただき、ご一読下さいますようお願い致します。

●ゴルフ会報告（山下洋右さん）
　今年度最初の例会、並びに2017から17年度取
切戦のご案内とその後に行われる懇親会のご案内
を袋入れしました。例会は名古屋ゴルフ倶楽部和合
コースにて開催致します。また、懇親会は午後６時よ
り東区泉二丁目にある川由にて行います。申込締切
は８月21日となっておりますので奮ってご参加下
さいますようお願い致します。

●ニコボックス委員会報告（山口眞委員）
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◦例会臨時変更◦
メークアップ受付可（受付時間　11:30〜12:30）
※名古屋アイリスRCの受付時間は正午より13時
★印の夜間受付時間は会場ホテルにてご確認下さい。

─例会ご案内─
◦次週卓話予定　　　　８月28日㈪
　新入会員卓話
　「ここに至るまで」

会員　　井之上隆之さん

　「九州男 IN 中ロータリー」
会員　　勝田　輝之さん

８／29㈫　名 古 屋 錦ＲＣ　名古屋ガーデンパレス

８／29㈫　名古屋城北ＲＣ　名古屋栄東急REIホテル

８／30㈬　名古屋守山ＲＣ　名古屋マリオットアソシアホテル

８／30㈬　名古屋東南ＲＣ　名古屋マリオットアソシアホテル

８／31㈭　名古屋瑞穂ＲＣ　ヒルトン名古屋

９／４㈪　名 古 屋 栄ＲＣ　名古屋クレストンホテル

９／５㈫　名古屋名南ＲＣ　名古屋マリオットアソシアホテル

９／７㈭　名古屋大須ＲＣ　名古屋東急ホテル

９／12㈫　名古屋名東ＲＣ　名古屋国際ホテル

９／13㈬　名古屋東南ＲＣ　名古屋マリオットアソシアホテル

９／13㈬　名古屋和合ＲＣ　ウェスティンナゴヤキャッスル

９／14㈭　名古屋丸の内ＲＣ　名古屋クレストンホテル

９／15㈮　名 古 屋 北ＲＣ　名古屋東急ホテル

９／19㈫　名古屋名東ＲＣ　名古屋国際ホテル

９／19㈫　名古屋城北ＲＣ　名古屋栄東急REIホテル

９／22㈮　名古屋みなとＲＣ　名古屋マリオットアソシアホテル

◦ビジター受付なし◦
９／６㈬　名古屋守山ＲＣ

９／11㈪　名 古 屋 栄ＲＣ

９／14㈭　名古屋東山ＲＣ

９／22㈮　名古屋清須ＲＣ

◦休会のお知らせ◦
９／６㈬　名 古 屋 南ＲＣ

９／19㈫　名古屋名南ＲＣ

９／20㈬　名古屋守山ＲＣ

９／20㈬　名古屋名駅ＲＣ

９／21㈭　名古屋東山ＲＣ

９／21㈭　名 古 屋 葵ＲＣ

９／22㈮　名 古 屋 北ＲＣ

持続可能であること」とされました。これを達成す
るために地区としては、戦略委員会を充実させるこ
と、地区研修委員会の見直しと強化を実行します。
一方で、クラブの行動指針として、これらを達成す
るための５つの項目を発表しました。１つめはクラ
ブ中期計画策定のためのクラブ戦略委員会の設置
で、各クラブでも中長期計画を作成して下さい。２
つめはクラブと地区の行事への積極的参加、３つめ
は周りへの積極的働きかけ、４つめはロータリーフ
ァミリーとの連携強化、５つめは会員増強です。ま
た、最後におまけが付いており、会長は例会挨拶に
命をかけてほしいと言っています。
　私はこの中の２つを是非やってほしいと考え、そ
こから一歩を踏み出そうとお願いしています。その
１つはクラブ戦略委員会の設置です。これにつきま
しては、既にやっておられるのでも何も言うことは
ございません。原点の確認、そして、どのように変化
してきたかを確認し、現状認識をする中で計画の策
定を行い、実行するという手順がいいのではないか
と思います。それぞれのクラブは良いところを数多
くもっておられるので、それらを活かせるような中
長期計画にするのが理想的と考えます。クラブの細
則に関連し、会員資格、会費や例会日数の問題も話
題になると思いますが、しっかり議論していただく
ことが必要だと思っています。長期計画は残すべき
芯になることを見極め、しっかりと議論することが
重要です。
　もう１つはロータリーファミリーとの連携強化で
す。奉仕活動を行うにあたり、ファミリーを巻き込ん
だものにしてほしいと思います。連携を考え、意識
的に行動することで、特別に認知度向上のための施
策を実践する必要もなくなります。ロータリアンと
は何だろう？という質問を一般の方から、さらには
会員の中からも聞くことがあります。それは知らな
いために私たちに投げかけられる質問です。様々な
人々と連携を強化すると理解が深まり、そういった
質問も減ると思います。
　ここからはお願い事項です。現在、地区10年史作
成を続けています。是非作成へのご協力と、完成し
た際にはご購入をお願い致します。名古屋大須RC
が秋の地区大会のホストをされますので、バックア
ップしたいと思います。是非大勢の皆様にご参加を
お願い致します。また、WFFにつきましては、それぞ
れの分区は出店するようにとのことでした。現在考
えているのは、古本を販売し、その収益金を障がい
者就労支援事業所「あるく」に寄付することを考え
ています。これと同時に私のホームクラブである名
古屋東南RCでは有松絞りの実演販売をしようと考
えています。併せてチケット購入や企業協賛のお願

いも致します。そして、来年の２月21日㈬にI.M.をマ
リオットアソシアホテルにて行います。テーマは「今
日からロータリーを、奉仕活動を通じて楽しもう！」
としています。各クラブは特徴ある奉仕活動をされ
ており、その中からいくつかをピックアップしてご紹
介し、それを元にフォーラムを開催したいと思いま
すので、どうぞよろしくお願い致します。


